
Mut zum Erfolg!  
 

Der Bauer erntet, was er sät. Der Unternehmer auch. 
Wenn wir an Beziehungen denken, verhält es sich 
ähnlich: Wie man in den Wald ruft, so kommt’s zurück. 
Gottfried Keller liegt also richtig mit „Jeder ist seines 
eignen Glückes Schmied“. 

Das selbst geschmiedete Glück erleben wir als Erfolg. 
Erfolg erfahren wir im Kleinen, indem ein Ereignis wie 
erhofft oder besser eintrifft. Im Grossen und Ganzen 
fühlen wir den Erfolg, wenn wir im Einklang mit uns 
selbst und unserem Umfeld sind und uns über die Zeit 
im Gleichgewicht weiterentwickeln.  

Ein eindrückliches Salär oder exzessiver Bonus dagegen 
sehen längst nicht mehr alle als Erfolg, oder rechnen 
beides eher im Kleinen dem Erfolg zu. 

In diesem Verständnis ist Erfolg hierarchie-, schicht- 
und klassenunabhängig – er kann Jede und Jeden be-
glücken.  
 

Lässt sich Erfolg pachten? Betrachten wir erfolgreiche 
Menschen, könnten wir manchmal zu diesem Schluss 
kommen. Doch  das Patentrezept konnte uns noch 
keiner verraten! 

Soweit wir wissen, gilt das Gleiche wie beim selig 
werden, frei nach Friederich II.: Ein jeder soll nach 
seiner Façon erfolgreich werden. 

Aufgrund unserer Beobachtungen vermuten wir stark, 
dass folgende Haltungen zum Erfolg beitragen: 

Die Überzeugung „wir schaffen es“. Ziele „smart“ setzen 
und Schritt um Schritt umsetzen. Gewählte und 
zugefallene Aufgaben mit einer positiven, lösungs- 

orientierten Grundhaltung angehen. Genau hin und zu 
sehen sowie hören. Die eigene Meinung offen kund tun 
und mit anderen abwägen. Was immer Ihrer/Deiner 
Façon entspricht, wäre noch zu ergänzen. 

Seine Ziele frei zu erkennen und umzusetzen braucht 
Mut, Erfolg zu haben auch noch ein Quäntchen Glück. 

Der Erfolg jedes Einzelnen bringt alle ein bisschen 
weiter, selbst ohne den engen Rousseau’schen Gesell-
schaftsvertrag. 
 

Erfolg beflügelt und verleiht charismatische 
Ausstrahlung. Beides kann ansteckend sein. 
  

Werden die Ziele erst noch im Team gemeinsam 
erarbeitet,  so erwächst ein umso anregenderer Effekt. 

In der globalen Informationsgesellschaft hat jeder die 
Mittel zur Hand, den Erfolg im Kleinen und Grossen 
weiter zu verbreiten. 

Natürlicherweise geschieht dies nicht alles wider-
spruchsfrei und gradlinig. Dazu stellt sich die 
Ausgangslage doch allzu anforderungsreich dar.  

Mit der genannten Haltung und Ausstrahlung kommt 
sicherlich ein Beitrag zum Erfolg heraus. 
 

In diesem Sinne wünschen wir uns allen den ersehnten 
Erfolg und Ihnen/Dir/Euch eine frohe Weihnachtszeit. 
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